

Conférence-projection par
Catherine Chadefaud

Ralliez-vous à mon panache blanc !

Henri IV, prince de Navarre



Henri de Navarre, né à Pau en 1553, fut élevé dans une famille mi-catholique (Antoine de Bourbon son père) mi-protestante (Jeanne d’Albret sa mère) au temps des guerres de religion.

Le jeune homme marié à Marguerite de Valois est présent à la cour : au Louvre où il échappe de justesse au massacre de la Saint Barthélemy (1572). Il se réfugie au sud de Bordeaux à la cour de Nérac.

En raison de la mort d’Henri III sans héritier, Henri de Navarre devient roi de France après avoir abjuré sa foi, difficilement pacifié le pays et vaincu les Espagnols, il établit l’Édit de Nantes (1598) afin de pacifier les esprits. Il se consacre désormais avec son ministre Sully et son conseiller Laffemas à la reconstruction matérielle et morale du royaume.

Il relance l’économie rurale et le commerce, s’intéresse aux nouveaux produits comme la soie dans la région de Lyon et d’Aubenas. il commence un projet de renouveau urbain à Paris (quartier de la place Dauphine).

Assassiné en 1610 par Ravillac ,Henri IV n’ a pas achevé l’œuvre projetée mais il est resté dans la mémoire des Français comme « le bon roi Henri »...

Catherine Chadefaud